



ECOS DE SOCIEDAD

DEPORTES

De la vida local y provincial

Viajeros

Marcharon: A Valencia, don Emilio Díaz. — A Zaragoza, don Jesús Estevan. — A la ciudad del Turia, don Vicente Rodríguez, don José García, don Julián Asensio, don Antonio Navarro, don Macario Crespo y don Manuel Zaragoza. — A Caminreal, don Nonito Gonzalvo.

Ecos taurinos

Se ha confirmado la noticia de que el próximo domingo tendremos becerra a beneficio del Comedor de Caridad. Habrá 3 novillos para Lisardo Sicilia que es el organizador de este festival, al que esperamos asista el público turolense para llevar el mayor resultado económico al Comedor de Caridad.

Se nos dice, y tenemos motivos para creerlo, que la afición de Alcañiz tiene grandes deseos de jugar a Septiembre, con motivo de las fiestas de aquella simpática ciudad, un encuentro futbolístico con un equipo turolense.

Nos satisface la noticia porque esto y no otra cosa es lo que buscó ACCION al organizar el pasado campeonato provincial: la unión de nuestras respectivas juventudes, hombres del mañana.

Ahora bien, Teruel, o lo que es lo mismo, un equipo de su ciudad va a ir de nuevo al Bajo Aragón.

¿No es hora de que ese «once» se prepare a fin de ir debidamente entrenado y así responder al afecto que hacia él demuestran tener nuestros paisanos?

Pues si es hora de ello, los diligentes del football local tienen la palabra.

Nosotros creemos que de ir a Alcañiz hay que hacerlo como corresponde a un equipo deportista: entrenado convenientemente para no hacer un mal papel.

Y no es que pretendamos la victoria, no, pues varias veces hemos dicho es preferible a ella la unión de los pueblos, sino que sentiríamos que nuestros futbolistas marchasen de cualquier forma y por tanto defraudaran el entusiasmo que por verles existe en la acogedora ciudad del Bajo Aragón.

Así pues, al trazar estas líneas lo hacemos con el sano deseo apuntado, es decir, con el de proporcionar una buena tarde de football a la afición de Alcañiz y, al mismo tiempo, tener la seguridad de que el equipo de Teruel dejará bien puesto el pabellón de su pueblo.

Si no es así, más vale decline el honor que se le hace.

Nada más. Moisés Salvador

actuará en aquella plaza mañana y pasado.

Sabemos que hoy, en el correo y en el rápido, saldrán otros muchos turolenses con idéntico fin.

De todo corazón deseamos que Nicanor Villalta tenga el santo de cara y así dar ocasión a que sus admiradores pasen un buen rato.

Y en verdad que no vendrá mal a la afición valenciana ya que está pasando muy malos ratos con las corridas celebradas, en las cuales sobresalieron las faenas de Torres, La Serna y Fernández, nada más.

A ver si la suerte lo quiere, Nicanor. Moisés Salvador

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana visitaron a la primera autoridad civil de la provincia:

Don Pedro López, empresario de la Plaza de Toros portátil de esta población; don Juan Coll, de Huesca; don Pantaleón Rodríguez; don Juan Antonio Muñoz, arquitecto; señor juez municipal.

DIPUTACION

Mañana celebrará sesión la Comisión gestora de esta Corporación.

Ayer mañana ingresaron en arcas provinciales:

Por aportación forzosa: Cantavieja, 1.111'00 pesetas. Cortes de Aragón, 231'80. Loscos, 243'79. Mezquita de Loscos, 138'00. Vivel del Río, 353'35.

SANIDAD VETERINARIA

Se declara oficialmente extinguida la peste porcina en el Municipio de Cella, cuya existencia fué declarada con fecha 24 de Abril último.

AUDIENCIA

Ante el Tribunal provincial de lo Contencioso-Administrativo, Marcelino Yagüe Añena ha interpuesto recurso contra acuerdo del Ayuntamiento de Villastar, de 11 de Junio último, por el que se aprobó la providencia dictada por la Alcaldía desvirtuando el reclamante del cargo de guarda local.

COMISARIA DE POLICIA

Esta Comisaría ha denunciado ante el Juzgado a varios jóvenes que dirigieron insultos a la fuerza de Seguridad a la salida del festejo taurino habido el pasado martes. — Julieñe Lucienae, súbdita francesa, ha denunciado a una vecina de la calle Mayor del Arrabal por maltratarle de obra.

— Por el agente señor Calvo ha sido detenido Emilio Gamir Expósito, autor de dos robos habidos recientemente en Rubielos de Mora y de cuyos hechos tienen noticias nuestros lectores.

De las 1.800 ptas. que de ambos «negocios» obtuvo Emilio le han sido ocupadas 384.

INSTRUCCION PUBLICA

Relación de aspirantes admitidos a los cursillos de selección profesional para ingreso en el Magisterio Nacional Primario, que se publica en el «Boletín Oficial» de la provincia, de acuerdo con el número 9.º de la Orden de la Dirección general de 1.ª Enseñanza de 20 de Junio «Gaceta del 22.»

(Continuación)

Adoifa Consuelo Mínguez Pérez. María de los Angeles Miguel Serrano

Angeles Montón García. Prudencia del Moral López. Gregoria Mur Sarasa. Pilar Narro Murciano. Francisco Narro López. María de los Dolores Navarrete Blasco.

Luciana Navarro Casas. Ascensión Navarro Hrranz. Teresa Navarro Martínez. Juan Navas Morante. Micaela Navío Navío. Claudia Negro Monterde. Leoncio Emiliano Olivas Atienza.

Esmeralda Olivas Hernández. Blas Ortiz Romero. Vicenta Pomplona Blasco. Asunción Paracuellos Navarro. Anita María Pascual Vicente. Marcial Pastor Sancho. Ignacio Pellejero García. Pascual Peransi Rubio.

Manuel Pérez Ayele. Edmundo Pérez Escriche. Evaristo Pérez Estevan. D. Víctor Pérez García.

Concierto musical

Ayer tarde, de siete y media a nueve y media, la Banda municipal inauguró la serie de conciertos que el jueves de cada semana piensa ejecutar en la Glorieta.

El que nos ocupa, se vió muy concurrido.

- BOLSA -

Servicio telegráfico del BANCO HISPANO AMERICANO

Table with exchange rates for various currencies and commodities like interior and exterior goods, and actions of Banco Hispano Americano and Banco España.

Carlos Muñoz

Médico-Dentista. Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7. Joaquín Arnau, 8.

Gran ocasión

Se venden dos coches seminuevos de cinco y diez plazas a precios reducidos. Razón en la ZAPATERIA DE LOZANO, Ramón y Cajal, 57.

Trilladora Pardo

y tractor Fordson seminuevos dispuestos para trillar vendiendo en buenas condiciones de precio. Para verlos y tratar dirigirse a Joaquín Romero, TAUSTE (Zaragoza.)

Marcial Laguna Paracuellos ABOGADO-PROCURADOR

Joaquín Arnau, 2 entrasuelo TERUEL LEA TODOS LOS DIAS ACCION

J. rónimo Pérez Gómez. Milagros Pérez Gómez. Primitiva Pérez Vicente. María del Carmen Piquer San Nicolás.

Bienvenida Pumed Calvo. Magín Polbach Aldana. Antonia Puerto Monverde. Jerónima Puerto Monverde. Manuel Raban que Martín. Hilario Vicente Ramos Bertofo. Jacinto Redón Pastor. Juliana Remondo Alfaro. José Repolés Aguilar. Manuel Rodrigo Corbatón. Eliseo Emilio Rodríguez Martíñez.

Francisco Rodríguez Martíñez. Manuela Romances Pamplona. Leonor Romanos Gonzalo. Genaro Romero Ríos. María Esperanza Royo Villaverde.

Fernando Rubio Fortea. Natividad Rubio del Val. Bernardino Ruiz Herranz. (Conclui á)

De la provincia

Torrijo del Campo

Este laborioso pueblo, apartado de las luchas partidistas, durante los doce meses del año dedica todo su esfuerzo a fertilizar sus campos, convencidos de que en el campo está su redención; más en el año actual, ven con dolor que la miseria va a enseñorearse de sus hogares si los poderes públicos no acuden presurosos a remediar los males que les aquejan, pues ellos que hasta el mes de abril se consideraban felices ante la perspectiva de una regular cosecha, han abandonado el optimismo y en todos los semblantes se refleja la angustia rayana en la desesperación al verlas totalmente perdidas por haber sido atacadas por una enfermedad desconocida. Y como son ya muchos los años en que el azafrán se cotiza a precios irrisorios y muchos también los que llevan perdiendo casi por completo el ganado porcino, se ven obligados a interesarse de las autoridades competentes envíe personal técnico para que sobre el terreno estudie el origen de tanto mal y dé normas para su más pronto remedio.

¿Más es esto suficiente? No, ya que con ello se logrará que en años sucesivos sus graneros no se vean vacíos, pero no se conseguirá desterrar este invierno el hambre del noventa por ciento de los veciños, ni que el diez por ciento restante no pueda desenvolverse y dar jornales a todos los braceros.

Por lo expuesto estiman todos sus moradores y también los que nos honramos haciéndoles alguna visita, que la Excelentísima Diputación debe acudir presurosa y designar una cantidad para el arreglo de los caminos vecinales así como la instalación de fuentes públicas con aguas potables, pues las del río están contaminadas por los detritus que arrastran, aumentados con los que les llegan de la Azucarera de Santa Eulalia que en los meses de invierno la hace inservible hasta para los animales.

Debido sin duda a esto último el porcentaje de enfermos es aterrador, y no nos extraña que así suceda, ya que durante nuestra última y corta estancia, no pudimos beber otra clase de agua que la que tienen en sus pozos, y estos como ya es sabido, se hallan instalados en los corrales o sitios próximos a las dependencias que dedican para el ganado.

¿Verdad que esto no puede continuar así? Eso esperan (y no creo que sea mucho pedir) los honrados vecinos de este pueblo que con la mayor puntualidad satisfacen sus impuestos a nuestra Diputación sin que recordemos que esta haya dedicado nunca una cantidad para mejorar la vida de los que su único defecto es pagar bien y no pedir recompensa por ello, más todo tiene su fin, y este ha llegado por la situación angustiosa en que se encuentran.—Faustino Berzosa.

Advertisement for MARTIN HERMANOS NULES (Castellón) featuring products like Naranja, limón, mandarinas, and other goods.

Advertisement for ENSEÑANZA MERCANTIL by DON JUAN JOSE VICENTE, offering classes in Arithmetic, Mercantile Calculation, and Bookkeeping.

Advertisement for Radios-Amplificadores Fonográficos by Emilio Herrero, featuring a radio and gramophone.

Large advertisement for Air Wheel tires, featuring the logo and contact information for Julio Galán Garage Teruel.

# Información telefónica y teleggráfica

## Subsisten agravadas las dificultades con que tropieza el Gobierno para continuar en el Poder

### Comienza la discusión de la Ley de Arrendamientos Rústicos

Y los agrarios inician su obstrucción cerrada en el debate de totalidad

Madrid.—A las cuatro y veinte de la tarde abre la sesión de la Cámara el señor Besteiro. Gran desanimación en escaños y tribunas. Se da lectura a varios proyectos de Ley. Seguidamente se entra en el orden del día. Discusión del proyecto de Ley de Arrendamientos Rústicos. El señor Casanueva defiende un voto particular. Pide que el dictamen vuelva a la Comisión para que esta lo redacte de nuevo en armonía con la vigente Ley de Reforma Agraria. Señala la necesidad de una discusión detenida. Dice que no es urgente esta Ley una vez vigente la de Desahucios de Fincas Rústicas. Entiende por ello que debe aplazarse la discusión del proyecto hasta el próximo mes de Octubre. Combate el artículo 17 que supone nuevas expropiaciones forzadas sin indemnización. Demuestra que el dictamen va más allá que la Ley de Reforma Agraria. El señor Gomariz le interrumpe constantemente y el presidente de la Cámara se ve obligado a llamarle al orden. Le contesta por la Comisión el señor Morán. Afirma que con la Reforma Agraria no se resuelve el paro obrero en el campo y por ello es necesario aprobar esta Ley de Arrendamientos Rústicos. Rectifica el señor Casanueva. El señor Martínez Gil de la Comisión afirma que este proyecto es conservador. De nuevo rectifica el señor Casanueva. Dice que los agrarios defienden con la obstrucción los intereses de la economía nacional. El señor Martínez Gil le contesta que el está dispuesto a pasar todo el verano en esta discusión pero ruega a los agrarios que retiren las enmiendas que no tienen otra finalidad que la de obstaculizar el paso a este dictamen. Al ponerse a votación el voto particular del señor Casanueva, el señor Fanjul pide que el proyecto sea dictaminado también por la Comisión de Justicia. Es rechazado el voto particular por 102 sufragios contra 8. El señor Cid, de la minoría agraria, consume el primer turno contra la totalidad del dictamen. Pide que se excluyan de los efectos de esta Ley los contratos de pequeña importancia. Dice que el proyecto va contra la pequeña y mediana propiedad y se ha olvidado del tipo de propietario-arrendatario, tan frecuente en muchas comarcas. Hace notar la diferencia existente entre el valor en renta y el valor en venta en muchos casos. El señor Lara consume otro turno contra la totalidad. Dice que los radicales aceptan en líneas generales este proyecto,

pero establece distinciones en algunos puntos. Afirma que ellos trabajarán para convertir el contrato de arrendamiento en contrato de aparcería. El señor Besteiro anuncia que ha sido nombrado para formar parte del Tribunal que ha de fallar el proceso por las responsabilidades por lo de Jaca, el conde de Rodezno. El señor Martín Martín agrario consume otro turno en contra de la totalidad del dictamen. Se muestra partidario de la duración de los arrendamientos. Interviene el señor Sánchez Román. Hace notar la importancia de este proyecto diciendo que el régimen de arrendamientos rústicos afecta al setenta por ciento de las tierras españolas. En este proyecto—afirma—no se ve la preocupación por arraigar a los arrendamientos existentes, sino que se ve solamente el deseo de regular los arrendamientos para el futuro. Algunas disposiciones retroactivas del dictamen sublevan las conciencias justas. El arrendamiento—dice—es todavía una forma útil a la economía agraria, pero no debe dársele prima sobre otras instituciones agrarias. Se extraña de que los socialistas defiendan este proyecto de Ley y dice que no deben defenderse los postulados viejos que tanto han favorecido las desigualdades. El señor Cornide habla por los gallegos independientes. Dice que el carácter de esta Ley depende de que se considere o no aun abierto el ciclo revolucionario. Varios socialistas: Sigue abierto. Se muestra contrario a la redacción de los censos. Termina el debate de totalidad. Seguidamente se levanta la sesión, después de anunciar el señor Besteiro que esta noche no hay sesión. Disposiciones de la «Gaceta» Madrid.—La «Gaceta» publica la Ley que reorganiza los servicios que afectan a la Guardia civil. También publica una orden de Instrucción disponiendo que este año no se efectúen representaciones de «Medea» en el Teatro de Sagunto porque es preciso realizar en él obras de reparación para seguridad de los espectadores. También inserta el diario oficial una orden de la Dirección General de primera Enseñanza disponiendo que le sea devuelta la fianza al apoderado del constructor del edificio destinado a Escuelas Graduadas en Calamocha (Teruel). El jefe del Estado regresa a la Granja Madrid.—Esta tarde regresó a la Granja el señor Alcalá Zamora. Este volverá a Madrid mañana viernes para recibir audiencia.

### Una nueva acusación contra el señor March

La Comisión reserva los motivos en que la fundamenta

Madrid.—Hoy se reunió la Comisión de Responsabilidades. Se leyó el apuntamiento de la acusación contra el señor March. Los miembros de la Comisión se mostraron reservadísimos. Esto, no obstante, se ha podido averiguar que al señor March se le acusa de los delitos de prevaricación y cohecho y además se le considera incurso en el artículo 125 del Código Penal que dice así: «Son reos los que suministren planos de fortalezas o terrenos, o documentos o noticias que puedan favorecer el progreso de las armas enemigas». Este delito se castiga con la pena de reclusión mayor en sus grados medio o máximo. Se desconocen los motivos de esta acusación. Esta al ser conocida produjo enorme sensación. La Comisión se ha juramentado para no hacer por ahora públicos los motivos que ha tenido para la acusación de referencia. No será trasladado a la prisión de Alcalá Madrid.—Como el letrado señor Peiré tuviese noticias de que su patrocinado el señor March iba a ser trasladado a la Prisión de Alcalá, entregó inmediatamente al presidente de las Cortes un escrito para que impidiese el traslado. Este envió con urgencia el escrito a la Comisión de Responsabilidades, la cual ofició a la Dirección general de Seguridad comunicándole que dicho traslado no se puede llevar a efecto, por cuanto el señor March está detenido bajo la exclusiva jurisdicción de la Comisión de Responsabilidades. Sobre el nombramiento de embajador en Moscú Madrid.—Esta noche cenaron juntos en un céntrico y lujoso restaurant los tres ministros socialistas y el delegado ruso Ostrowsky para celebrar el reconocimiento de los soviets por el Gobierno español. A la cena concurren también algunos diputados socialistas. Parece que éstos tienen decidido empeño en que la embajada de España en Moscú la desempeñe uno de los miembros del partido, y a este efecto suena ya el nombre de Pascua. Alboroto en la Legación de Rumania Madrid.—En la Legación de Rumania se presentaron hoy varios súbditos de dicho país solicitando se les facilite dinero para regresar a su nación. Como no se les pudiese atender rápidamente, provocaron un gran escándalo y hubo de intervenir la guardia de Seguridad para sofocarlo.

### Los radicales socialistas presentan un escrito a Azaña

El documento tiene las características de un «ultimatum»

Madrid.—Firmada por varios diputados radicales-socialistas se presentó hoy una proposición pidiendo a la Cámara que declare de urgencia la discusión de la ratificación del tratado comercial con el Uruguay. El señor Azaña y el señor De los Ríos rogaron al señor Nogués, primer firmante de la proposición, que espere un momento más oportuno para su presentación. Este último accedió a lo solicitado pero los demás firmantes, entendiéndolo que ha sido concertado adquirir este compromiso con el jefe del Gobierno han redactado de nuevo el escrito para presentarlo lo antes posible. Hablando con Besteiro Madrid.—Terminada la sesión de la Cámara el señor Besteiro recibió en su despacho a los periodistas. Les dijo que mañana a primera hora irá la Ley de Arrendamientos Rústicos y si no en esta misma sesión en la próxima se discutirán también el dictamen de incompatibilidades y el crédito extraordinario para dotar los nuevos servicios del nuevo Ministerio de Industria y Comercio. Este no se ha discutido antes porque al dictamen de la Comisión tiene presentado un voto particular el señor Calderón, y hace días que no asiste a las sesiones de la Cámara. En cuanto a la Ley de Arrendamientos, mañana continuará los discursos sobre la totalidad del dictamen y seguidamente se entrará en la discusión del articulado. ¿Desistirán de su actitud los agrarios?—preguntó un reportero. —Hubo un intento de arreglo, pero al parecer, no dió resultados satisfactorios. Esto, no obstante, no se deben perder las esperanzas—contestó el señor Besteiro. Una proposición de Sediles Madrid.—El diputado señor Sediles ha manifestado que se propone presentar una proposición incidental a la Cámara, pidiendo la inmediata derogación de la Ley de Defensa de la República. Lamamié en Gobernación Madrid.—Hoy estuvo Lamamié de Clairac en el Ministerio de la Gobernación, con el fin de hablar con el señor Casares Quiroga. Como este no pudo recibirle, el señor Lamamié entregó al secretario del ministro una nota denunciando los atropellos cometidos con los tradicionalistas en varias provincias a pretexto del supuesto complot. Manifestaciones de Martínez Barrios Madrid.—Refiriéndose el señor Martínez Barrios a la cena celebrada ayer en compañía de los señores Sánchez Román, Gordón Ordax y Moreno Calvache, dijo que esta fué muy agradable tanto por el menú como por la conversación en la que se abordaron todos los temas políticos.

—¿Tomaron ustedes algún acuerdo concreto?—interrogó un reportero. —Se convino en la necesidad de una rápida unión de todos los grupos republicanos de izquierda. Cuando se trataba de constituir la FIRPE nosotros dijimos que debía estar integrada por todos los grupos republicanos de izquierda y en torno de un programa de política izquierdista. —¿Será el programa radical-socialista la base de esta unión? —El programa radical-socialista servirá como base de discusión pero no creo que se pretenda que sea aceptado en su integridad. —¿Cual es el fin que se persigue con la intervención del señor Sánchez Román? —Solamente la necesidad de destacar las personalidades de la República para que estas influyan en la marcha de la política nacional. —¿Aceptará una cartera el señor Sánchez Román si se forma un Gobierno netamente republicano? —Eso no soy yo quien puede contestarlo. No hablamos para nada de crisis porque no creemos en ella. —Se decía que el tema de la conversación fué la necesidad de oponerse a un cuarto Gobierno presidido por Azaña. —No hablamos nada de eso—terminó diciendo el señor Martínez Barrios. Los federales y la Ley de Defensa Madrid.—Los federales se mostraban esta tarde muy excitados porque hasta ahora no se ha hablado de derogar la Ley de Defensa. Así se lo hicieron saber al señor Franchy Roca, el cual dijo que se propone plantear este asunto en el Consejo de ministros que se celebrará mañana. El señor Ayuso manifestó que él está decidido a presentar una proposición incidental, aunque los señores Sediles y Soriano le han rogado que lo aplase hasta conocer el resultado del Consejo de mañana. Los radicales socialistas presentan a Azaña un escrito Madrid.—Se concede extraordinaria importancia política a la entrevista que con el señor Azaña celebraron esta noche los diputados radicales socialistas señores Gordón Ordax y Moreno Calvache. Estos fueron portadores de una especie de «ultimatum» que a eso equivalen los acuerdos tomados hoy por el comité nacional del partido. Estos acuerdos son los siguientes: Exigir la inmediata aprobación de la Ley de Arrendamientos Rústicos. Pedir la urgente contestación del jefe del Gobierno a las bases de colaboración presentadas por el partido.

### Noticias de provincias

Declaraciones de Romanones a un periodista

San Sebastián.—El conde de Romanones ha hecho unas manifestaciones a los periodistas. Cree firmemente en el triunfo de las derechas aun cuando no puede predecir cuándo llegará éste. Alaba al señor Gil Robles cuya inteligencia le ha colocado en el primer plano de la política nacional. Juzga acertada la inhibición de Acción Popular acerca de la forma de Gobierno. No se atreve a predecir si las Cortes durarán mucho o poco. Afirma que están muy desgastadas. No cree que se pueda producir la crisis porque con estas Cortes es muy difícil que pueda gobernar otro gabinete que no sea el actual. Después de decir que veía aseguradas las negociaciones con los soviets, pero hay que esperar a conocer sus resultados, afirma que la Ley de Congregaciones no podrá ser puesta en vigor inmediatamente. Detenidos en libertad Bilbao.—Han sido libertados 27 detenidos con motivo del supuesto complot. Entre ellos figura el señor Zubiré.

### ANUNCIE USTED EN ACCION

Que sea designado un miembro del partido para la cartera de Justicia. Terminada la reunión todos se mostraron reservadísimos, diciendo que habían tratado solamente de la Ley de Arrendamientos Rústicos. La situación es delicada Madrid.—Es muy delicada la situación del Gobierno por las dificultades que ha de resolver en el Consejo de mañana. Apremia al Gobierno la cuestión del tratado comercial con Uruguay. Los murcianos habían presentado ya una proposición incidental pidiendo que esta cuestión fuese declarada de urgencia pero no fué discutida porque Azaña les pidió que se aplazase hasta mañana. El día de mañana viernes será interesantísimo desde el punto de vista político pues en Consejo deberá el Gobierno resolver las tres cuestiones que ha venido aplazando. El candidato de Azaña para la cartera de Justicia es el señor Anguera de Sojo pero existe una seria dificultad por la actitud de los radicales-socialistas en franca discrepancia con la «esquerra catalana».

**EL AGUILA**  
FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE HIELO  
MADRID  
Depositarlo para la provincia de Teruel:  
**Emiliano P. Pérez Buisón**  
Piquer, 20 2°

EL TIEMPO	
Mínima de ayer	14° 31' grados
Máxima	21° 31' " "
Presión atmosférica	687.6
Dirección del viento	E
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	112 kilómetros milímetros
Lluvia	
(Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad)	

# ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	2,50 ptas.
Trimestre (fuera)	7,50 " "
Semestre (id.)	14,50 " "
Año (id.)	29,00 " "
NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS	

## Crónica económica semanal

El socialismo agoniza en Italia; en Alemania ha sido suprimido de un plumazo y una buena parte de sus dirigentes se ha hecho fascista; en Francia está en vías de descomposición. Un importante sector del socialismo francés se ha declarado fascista. La segunda internacional va desapareciendo poco a poco del mundo a medida que la práctica comprueba el absurdo de su política desastrosa en el campo económico.

Los socialistas en algunos puntos de vista coinciden con los fascistas; uno de ellos, es el de la semana de cuarenta horas, idea fascista italiana que ha sido recogida por los socialistas.

Estos días se está hablando mucho de la política económica de Roosevelt, el cual también se ha contagiado de estas prácticas económicas reformistas.

Mientras en Londres terminaba la malograda Conferencia Económica, Roosevelt tomaba en los Estados Unidos estas medidas contra la crisis; aumento del salario y disminución de horas de trabajo. Es decir, que en Londres, se maldice del nacionalismo económico y en los Estados Unidos se sientan las bases para una política económica aún más rabiosamente nacionalista, con la idea socialista puesta en práctica por Roosevelt.

El proyecto, en principio, parece sencillísimo, mejora el nivel de vida de la clase obrera aumentando su poder de compra y se vivifica toda la economía del país, pero la realidad es otra; hay que tener en cuenta que al mismo tiempo aumenta el coste de producción, y Roosevelt, con todo su poder, no puede evitar que los productores eleven los precios y la vida se encarezca.

En el aspecto económico veamos lo que sucede: en el interior del país, se duplican los efectos de la inflación, y en la política económica exterior de llegar a un verdadero caos de contradicciones. ¿De qué servirá la depreciación del dólar, si como sucederá inevitablemente, se elevarán los precios de exportación?

La consecuencia práctica de esto no puede ser más que una: eleva-

ción de las tarifas aduaneras.

A raíz de la terminación de la Conferencia Económica Mundial de Londres, los E. U. U. toman medidas francamente nacionalistas para elevar sus tarifas aduaneras, se aferran en su autarquía económica, pretenden bastarse a ellos mismos y el comercio mundial, se fríra una nueva y dolorosa merm.

Los que se dicen enemigos de los socialistas, no deben limitarse a combatirlos en el terreno político, únicamente tienen cuando lleguen al poder que poner en práctica una política económica radicalmente distinta, pues, de lo contrario, no se habrá ganado absolutamente nada y únicamente se habrá operado un cambio de forma. No vaya a ocurrir que la segunda internacional desaparezca, pero nos deje en cambio su desgraciado virus económico, causa de tantos males.

En nuestra Bolsa, se acentúan las características del mercado de verano, en lo referente a la desanimación de la especulación. La firmeza de los Fondos Públicos, se separa cada vez más de la flojedad de los valores industriales.

Bonos oro también firmes. De valores bancarios, continúa el alza de las cédulas Crédito Local. Y en valores industriales, las Chades parece que tienen la culpa de la flojedad general aunque hay excepciones como Petrolillos.

De moneda algún sostenimiento del dólar y flojedad del franco suizo.

P. T.  
Madrid, 22-7-33.

**Academia turolense**  
Preparación del Magisterio. Cursos. Ingreso Normal. Oposiciones. Clases orales. Correspondencia.

**Profesor de piano**  
LECCIONES A DOMICILIO  
Antonio Navarro Perales  
Santiago n.º 2-1.º TERUEL

**¡Transportistas y automovilistas!**

Si veláis por vuestros intereses, antes de comprar una cubierta para vuestro camión o coche, consultármelo precio, pues con la diferencia de precio sobre todo, ahorraréis para vuestra patente.

En vuestros camiones, montar la cubierta BALON y CONFORT, en vez de la cubierta alta presión, que haréis un 30 por 100 más de kilometraje y ahorraréis un 60 por 100 en las reparaciones, en vuestros coches, montar la cubierta SUPERCONFORT MICHELIN.

No olvidar que en precios no hay quien me pueda competir

CASA CENTRAL  
Avd. República, 25  
Teléfono, 110  
TERUEL

AUTO-SALON  
José María Moreta

SUCURSALES  
Blasco, 4 Pizarro, 27  
Tel.º 64 Tel.º 15225  
ALCAÑIZ VALENCIA

## ESPAÑA

### Recolecciones de cereales en 1933 y en los años precedentes

Como complemento del artículo anterior, publicamos el presente. Vamos a examinar separadamente las cosechas de nuestros cuatro cereales de invierno más importantes.

**TRIGO.**—Las evaluaciones oficiales están hechas en quintales métricos. Las presentamos en millones de quintales y cifras redondeadas.

Los diez años, de 1921 a 1930, aparecen con la media aritmética, o sea con el promedio; en los demás años siguientes, la cifra anual.

Promedio de 1921 al 30, 38'8 millones.

Año 1931, 36'6.  
Año 1932, 50'1.  
Año 1933, 38'5.

Si la cifra probable, para la presente cosecha triguera, se confirma (que detalladamente es de quintales 38.479.807), nos parece aceptable, teniendo en cuenta que la recolección del año pasado fué muy grande, verdaderamente excepcional, al cifrarse en 50.133.551 quintales. Como creemos que debe de haber sobrantes procedentes del año anterior, nuestra modesta opinión es la de que la recolección presente bastará. Al final del artículo daremos a conocer la opinión de los socialistas españoles, en el diario del partido. Es opinión adversa.

**CEBADA.**—He aquí las cifras correspondientes a este cereal:

Promedio de 1921 al 30, 20'3 millones.

Año 1931, 19'8.  
Año 1932, 28'9.  
Año 1933, 22'6.

La cosecha de cebada en el pasado año de 1932 fué gigantesca (las cifras exactas son 28.862.874). Creemos que hay un gran sobrante de ella y que si la cifra probable para la presente cosecha se confirma, la recolección será más que suficiente.

**CENTENO.**—Las cifras correspondientes a este cereal son así:

Promedio de 1921 al 30, 6'3 millones.

Año 1931, 5'4.  
Año 1932, 6'6.  
Año 1933, 5'6.

No parece que haya motivo de alarma, si la cifra calculada para este año se confirma.

**AVENA.**—La comparación retrospectiva es la siguiente:

Promedio de 1921 al 30, 5'6 millones.

Año 1931, 6'0.  
Año 1932, 8'3.  
Año 1933, 6'0.

La cosecha de 1932, al dar exactamente 8.304.716 quintales, es enorme; creemos que ha de haber fuerte sobrante de ella. Por consiguiente la presente recolección es suficiente.

Los socialistas, la «Federación Nacional de Trabajadores», en el número del diario del partido. «El Socialista», del viernes día 14, dice así: «Según los datos oficiales suministrados por los Servicios del Ministerio de Agricultura, la cosecha de cereales ha sido mala».

En el número del día 15, vuelven a tratar del tema.

Nuestra opinión queda expuesta anteriormente. Creemos que teniendo en cuenta los sobrantes de cereales del año pasado y que si se confirman las cifras calculadas para la recolección del presente año 1933, no habrá problema.

Claro es que habrá de existir orden en todo el campo español y que no deben tolerarse los desmanes contra las cosechas ni contra los agricultores de todas clases y categorías sociales.

Eduardo Navarro Salvador.  
Madrid, Julio 1933.

## Un escrito de los subalternos de Correos

Por el Comité provincial del Sindicato de Subalternos de Correos, don Andrés Gil, nos envía un escrito que gustosamente publicamos.

Preocupación constante de ACCION es velar por los intereses de las clases populares tanto más dignas de nuestra adhesión y apoyo cuanto mayor sea su desamparo y por eso hacemos nuestra la petición de los meritorios subalternos de Correos cuyas aspiraciones encontramos justas y merecedoras de ser atendidas.

Ahora bien; en el escrito de referencia—apartándose el Sindicato de la estricta defensa de los intereses de clase—se vierten conceptos y juicios de índole política que nos otros dejamos a la exclusiva responsabilidad de los firmantes, al propio tiempo que saliendo por los fueros de la justicia y de la verdad, rechazamos por apasionado y a nuestro juicio injusto el último párrafo del artículo que se nos envía y dice así:

«A los once meses y dieciséis días de vida la segunda República española brotó a la luz pública la creación del Cuerpo de Subalternos de Correos.

Esta clase siempre vejada y oprimida por cuantos Gobiernos desfilaron en los destinos de la Nación se ve humillada día tras día por la falta de justicia que después de dos años, tres meses y dieciséis días de libertad, a ellos no ha llegado ni el menor amparo de las promesas verdadas antes de ondear en el Palacio de Comunicaciones la bandera tricolor.

Si la razón y ley natural son los factores que en un régimen democrático imperan con preferencia al favor y servilismo de los demás, oiga la opinión en general, el Parlamento y Gobierno, el clamor que demandando justicia pedimos como lógico y natural.

Se creó el Cuerpo de Subalternos con los mal llamados mozos de carga, peatones de extrarradio y otros de denominación análoga, los cuales su misión se ajustaba a desempeñar los servicios subalternos del correo español; de esta encomendada misión y obligación a cumplir todos en igual, surge la bochornosa desigualdad de que a los primeros citados mozos de carga les son abonados, para efectos de clases pasivas, todos aquellos servicios prestados como tales funcionarios del Estado desde su toma de posesión; a los segundos por ser los más y en algún tiempo llamados o denominación peatones de extrarradio, se les anteponen el tópico para no reconocerles sus servicios como tales funcionarios, por el sólo hecho de haber percibido sus haberes del capítulo de material y conducciones aprobado para el Cuerpo de Correos; si los servicios prestados entonces, como hoy, son los de Subalternos y en análogas circunstancias ingresaron al servicio del Estado, ¿qué razón moral puede tener el Gobierno actual para seguir sosteniendo en pie la ley que dictó la bayoneta, como son todas aquellas que pusieron en vigor a espaldas de la Soberanía Nacional? ¿O es que dentro de un régimen democrático se puede seguir respetando los decretos dictatoriales que en contraposición a la voluntad del pueblo consideramos nacieron huérfanos y sin fuerza, para reconocer a unos con un beneficio y los demás considerarnos como seres explotados sin una vez que recompense el agotamiento de energías al servicio de la Nación? ¿O es por el sólo hecho de figurar en presupuestos

## Problemas agrarios

### Nos ahogamos en trigo

...Y el pan es cada día más caro y no es bueno.

El estudio de las alteraciones, del desarrollo mejor dicho, de la economía, en los países en los que este factor de la vida social puede estudiarse, nos dice que en la mayor parte de ellos sobra trigo y falta pan.

Podemos, muy bien, aceptar la división del planeta, en cuanto se refiere a la producción de trigo, en siete grandes zonas, que son sus cinco partes, más Rusia y la natural de América en dos porciones, Norte y Sur.

Más de una vez hemos dicho que la consuetudinaria afirmación, la falsa frase hecha que adjudica a América, globalmente, el centro de la producción triguera es un error, es una falacia.

América del Norte ha sobrepasado la producción triguera de Europa, en el quinquenio 1928-32, solamente en el año 1928, con un total de cuatrocientos millones de quintales métricos, en tanto que Europa, en ese año, ofrece trescientos ochenta millones y Rusia doscientos sesenta millones, cifras que, aun descontando la importantísima cantidad que corresponde al territorio ruso en Asia, nos autoriza a afirmar que, aun en ese año, Europa produjo más trigo que América del Norte.

Y no hablemos de América del Sur, cuya máxima cosecha, en el quinquenio en que nos ocupamos, y en ese mismo año de 1928, fué de cien millones de quintales.

Ni Asia, ni Oceanía, ni África—orden que guardan por su producción triguera—pueden soñar alcanzar en este concepto a Europa.

Sumadas todas las cifras de la producción triguera hallamos que, dividido el resultado por el número de hombres que comen pan de trigo y utilizan harina de este cereal, «sobra trigo», y con los almacenes abarrotados de trigo, el trigo alcanza precios altos para el consumidor y no retribuye el trabajo al productor.

Y ese es el conflicto, que cada día se agudiza y ofrece más arduos aspectos.

Estudiando el gráfico que tenemos a la vista, formado con datos de absoluta garantía, se observa una epileptica marcha en la producción, consecuencia lógica de una mala orientada actuación en las siembras, que se intensifican exageradamente sea que el resultado sea el que, matemáticamente, se esperaba.

los primeros se les reconoce su justísimo derecho, y a los segundos por maniobra de un Estado ilegal deja de reconocérseles este beneficio que en si no encierra más que una propiedad innegable.

Plense el Parlamento español todo aquello que lleva de justa humanidad nuestra petición; hoy se espera que el actual Parlamento vote una reforma para el vigente reglamento de clases pasivas, de ella esperamos confiados que los hombres conscientes de una República de Trabajadores, sabrán oponer con toda su alteza de miras la justicia que reclaman estos funcionarios, ante el sarcasmo que, en forma inhumana y rastrera, inyectó el generalato en los tiempos inquisitoriales que perduró el bipartido monarca y dictador contra el trabajo Postal Subalterno de España.

La Comisión Ejecutiva

Así tenemos que uno de los países que más trigo puede ofrecer al mercado—Canadá—aumenta la superficie sembrada de trigo, en un espacio de tiempo—1913 a 1930—en un 150 por 100 de la superficie del primer año citado, y sólo obtiene un aumento de producción de 101'8 por 100, con enorme daño para su economía, y lo mismo acontece a Australia, país que por su extensión también merece que se tenga en cuenta su actividad. Australia aumentó la superficie sembrada en 138'7 por 100, y sólo obtiene un incremento de producción 126'4 por 100.

Solamente Africa mantiene su modesta producción, unos veinte millones de quintales, casi inalterable.

América del Norte sufre enormes desniveles: desde cuatrocientos millones de quintales en 1928 a trescientos millones en 1929.

Rusia, desde unos ciento ochenta millones de quintales en 1929, después de obtener más de doscientos millones en el año anterior, a doscientos sesenta en 1930, para bajar en gran proporción en el año 1930 y llegar en 1932 a unos doscientos millones.

Tenemos proclamado, y ello es de absoluta certeza, que no existe industria alguna tan aleatoria como la industria agrícola, y de ella el sector del cultivo cereal, y del cultivo cereal, el trigo.

Una serie de años, ¡demasiados años!, fué una obsesión abrumadora la obsesión de sembrar trigo, y se abrieron tierras, se descuajaron montes, se comovió irracionalmente el espíritu campesino con una cruzada en pro del cultivo del trigo.

Y aquí está el resultado.

Y ese resultado es una sobreabundancia de trigo, no en función de un incremento de producción por unidad superficial, sino en función de la extensión sembrada.

Los coeficientes de producción descienden; globalmente estudiados y consiguientemente a ello, el costo aumenta y el labrador no halla remunerado su trabajo; pero, en cambio, el pan es caro y no es abundante.

Una vez más hemos de insistir en nuestro conocido tema, que no es una obsesión carente de fundamento.

Es preciso sembrar menos superficie; cultivar mejor y racionalizar el cultivo, con cuyo sistema se obtendrá más cantidad de grano, mejor grano y con mejor precio de producción.

En el inveterado, en el absurdo empeño de «sembrar mucha tierra», radica el fracaso.

Y en la, más que absurda, irracional ansia de abrir tierra y más tierra, que es útil para pasto mediano e inútil para el cultivo de cereales, se fundamenta otro de los elementos del daño que estamos glosando.

Podemos—y para ello tenemos datos ciertos—computar en muchos cientos de millones los quintales métricos de trigo, existentes en los almacenes sin posibilidad de venta, y siempre con precios bajos en razón del precio de costo de su producción, y, en absurdo trueque, el pan es caro y, por ser caro, es escaso.

Es preciso evitar que sea una dolorosa verdad la afirmación que hacemos en el enunciado de este trabajo periodístico.

Ramiro Villariño y Campora.  
Editoral ACCION, Temprado 11- Teruel

La...  
TEMAS...  
CONS...  
La c...  
que bus...  
nitiva y...  
constitu...  
tradicio...  
ciones y...  
ca un p...  
los med...  
bido cre...  
La c...  
no se hi...  
sino qu...  
tico que...  
Y la dei...  
seau, ne...  
tura. Es...  
todos la...  
pone el...  
na man...  
necesita...  
incompi...  
mente u...  
te, pero...  
Nat...  
en la Es...  
fuerzas...  
cambien...  
la gobe...  
Constitu...  
biamen...  
los dere...  
creo la...  
«Partid...  
yabá ei...  
tinuació...  
do su d...  
de la p...  
comien...  
brindar...  
cial pa...  
En...  
a partic...  
máquin...  
una mi...  
lo men...  
ble. Y s...  
un siste...  
la dem...  
Maura...  
imposit...  
la Dicta...  
blos en...  
Esp...  
bajo de...  
gún la...  
de los s...  
leyes p...  
el supre...  
Prohibida...  
El b...  
Cuent...  
rias que...  
en quiet...  
en su vi...  
ra miste...  
ba en si...  
concent...  
los bot...  
el más...  
niendo...  
Ciert...  
ron un...  
maestre...  
direcció...  
se comi...  
al fin, s...  
tiempo...  
mo que...  
alguno...  
¿Me qu...  
de su b...  
En la...  
gubern...  
fijarse...  
rios, y